

Protokoll



Sitzung: Arbeitskreis „Älter werden in Nienberge“
Ort: Pfarrzentrum St. Sebastian, Sebastianstr. 5 c in 48161 Münster-Nienberge.
Datum: 2. April 2019
Beginn: 17:00 Uhr
Ende: 18:30 Uhr
Teilnehmer: s. Teilnehmer*innenliste

TOP 1 Begrüßung, Ergänzungen zur Tagesordnung und zum Punkt Verschiedenes

Frau Bollrath begrüßt die Anwesenden. Es folgt eine Vorstellungsrunde. Zum Punkt Verschiedenes wird berichtet, dass eine Bürgerinitiative zurzeit Geld sammelt, um gegen das Planfeststellungsverfahren zum Lärmschutzwall klagen zu können.

TOP 2 Stadtteilentwicklungskonzept Nienberge

Die Veranstaltungen wurden als sehr konstruktiv erlebt.
Die CDU hat einen Prüfantrag gestellt, ob dort, wo sich jetzt noch die Schule befindet, seniorengerechtes Wohnen entstehen kann.
Auch eine stationäre Pflege und eine Tagespflege werden für Nienberge als wünschenswert erachtet.
Am Vögedingplatz, der bebaut werden soll, hat auch die Feuerwehr Interesse.

TOP 3 Projektplanung

Die Arbeitskreise „Älter werden in...“ haben von der Stadt Mittel für Projekte zur Verfügung gestellt bekommen.
Die Caritas plant für die Arbeitskreise eine gemeinsame Fahrt mit der MS Günther. Der Arbeitskreis Nienberge möchte bedürftigen Senioren*innen einen Zoobesuch ermöglichen. Frau Bollrath wird dem Sozialbüro 20 Zookarten zur Verteilung an bedürftige Senioren*innen zur Verfügung stellen.

TOP 4 Neues aus Nienberge / Neues aus den Einrichtungen

Frau Hißmann berichtet von einer positiven Entwicklung beim Mittagstisch für Senioren*innen mit mehr Teilnehmern*innen.
Die KFD hat viele neue Mitglieder bei den „jungen Frauen“/ Freitagsfrauen.
Der interkulturelle Arbeitskreis hatte den Pfarrer der Sinti und Roma eingeladen.
Frau Knievel hat für den ökumenischen Nachmittag jeden 1. Mittwoch im Monat mittlerweile Unterstützung durch vier junge Frauen. Am 1. Mittwoch im Juni 2019 findet ein Ausflug statt zum Haus Vögeding.
Herr Kemper berichtet vom monatlichen Trauer Café, welches jeden 4. Sonntag im Monat stattfindet und sehr gut besucht ist. Im März war dort Herr Heidenreich, der sein Buch vorgestellt hat.
Frau Freitag berichtet von der monatlichen Kommunionsandacht im Treff für alle, die bei der Caritas wohnen und nicht mehr mobil sind. Dienstags findet die Hockergymnastik für körperlich eingeschränkte Menschen statt. Einmal im Monat wird ein Singen für die Caritas Wohngemeinschaften angeboten.
Herr Stoppe berichtet vom gut besuchten Seniorentag der KSVM, der ein voller

Erfolg war.

Der Besuch der Sparkasse im Seniorenfrühstück soll im Frühsommer stattfinden. Dort soll über Möglichkeiten gesprochen werden, die auch von Senioren*innen genutzt werden können, wie z. B. Telefonbanking. Auch ist eine Veranstaltung zur Vorsorgevollmacht geplant.

Das Sozialbüro sucht andere Räumlichkeiten. Es wird von Menschen jeden Alters besucht, einige kommen nur zum Reden. Zu Weihnachten wird eine gemeinsame Feier geplant.

Frau Menke berichtet vom Antrag für ein Handlungskonzept Mobilität. Es sollen dort auch Möglichkeiten für Senioren, mobil zu bleiben erarbeitet werden. (z. B. eine App für Mitnehmangebote, E Bike Trainings, Mitnehbänke, etc.)

Das nächste Treffen des Arbeitskreises findet am Dienstag **27.08.2019 um 11:00 Uhr** statt.

Münster, im August 2019

für das Protokoll: Margarete Bollrath